

【編集後記】

あなたは
愛する人の死を 忘れない
残る身の不幸を 忘れない
愛は 忘却を 許さない

なのに あなたは
他人の不幸に 壁になり
告白は 嘘だとなじって
震える人を また殺す

世のなか
理不尽な あなたが
多すぎる

いぐき
戦は 死の篡奪から始まる
国家は その心を仕掛ける

愛する者のために 行った戦が
愛する者を 憶哭の海へ沈める

拳で殴打された 少年の屈辱も
力で凌辱された 少女の恐怖も
なかった ことにして

戦場で逝った 父と兄の悔恨と
空襲で逝った 母と姉の無念を
国家へ抵当に 差し出せば

狂気の時代の 足音がする
憂鬱な この頃

『部落解放研究』24号をお送りする。今号は、部落差別解消推進法、沖縄基地論争、沖縄建設労働、フィリピン人労働者、中国人戦後補償裁判、セクシュアル・マイノリティなどの問題について、力作を投稿していただいた。また、広島県内被差別地区生活実態の調査報告を掲載した。今回もすべて書き下ろしである。どの論文・報告も、現代日本・沖縄の喉元を抉る社会問題について、豊饒な議論を展開している。そして、現実的・理論的に重要な問いを投げかけ、溢れる応答を促している。本誌にふさわしいことと喜んでいる。日本の政治と社会は、混迷と危機を深めている。一方で、政治家たちの茶番と醜態。他方で、深まる国民の生きづらさ。強まる差別と外国人の排除。今こそ、批判精神が必要である。批判からしか現実超克の道筋は見えない。本誌がそのひとつの仕掛けになれば、これまた喜ばしい。

(A)